

ÉTUDES

SUR LES

HISTORIENS DU LYONNAIS.

III.

ÉTIENNE DAGIER.

Si nous voulions, dans l'ensemble de ces études, nous astreindre à un ordre fixe et constant, les morts ne seraient point mêlés à ceux qui vivent encore ; mais, lorsque la tombe engloutit sous nos yeux les hommes que nous aurions eu plus tard à apprécier comme écrivains, nous devons dire aussitôt ce qu'ils furent, et raconter de leur vie ce que nous en savons, car les souvenirs s'éteignent vite.

M. Etienne Dagier, qui fait l'objet de ce chapitre, naquit à Saint-Etienne en 1763. Ses parents, qui avaient peu de fortune, lui firent cependant suivre un cours d'études classiques, et, comme ils le destinaient à l'état ecclésiastique, le jeune Dagier passa aussi par la théologie. L'intention de sa famille semblait être la sienne, et le fut peut-être jusqu'à l'âge de vingt-trois ans ; mais quel est celui qui sait bien au juste où il veut aller,